

## «La eficacia de los profesionales de Oncología es altísima en Castellón»

### JANDRO ROURES CASTELLÓN

El ginecólogo del Hospital General de Castellón y profesor titular del área de Cirugía en la Unidad departamental de Medicina de la Universitat Jaume I. José Antonio Llueca ha ingresado recientemente como Académico Correspondiente de la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana (RAMCV). Considerado por la comunidad sanitaria como un referente de la oncología ginecológica a nivel nacional, Llueca (Burriana, 1961) destaca los avances en la oncología ginecológica y el alto nivel de los profesionales de la provincia.

**Pregunta. ¿Qué supone para usted ingresar en la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana (RAMCV)?**

**Respuesta.** La RAMCV representa en sí misma todos los valores esenciales de la profesión médica, ética, sabiduría, templanza y raciocinio. Tiene además el deber de inculcar estos valores en los futuros médicos y así mismo, tiene la responsabilidad de trasladarlos a la sociedad. Además, desempeña una labor trascendental en el asesoramiento y consejo de las diferentes administraciones tanto locales como regionales o nacionales. Por todo ello, formar parte de este organismo que dentro de poco cumplirá 200 años desde su fundación, y poder seguir aprendiendo de tantos maestros que ya me instruyeron durante mi carrera, no es solo un honor sino también un privilegio.

**P.** Compagina usted su labor como doctor y profesor en la UJI, ¿es importante que profesionales en activo formen a los futuros médicos?

**R.** No sólo es solo importante, sino que es imprescindible. Los futuros médicos adquieren sus conocimientos teóricos en las universidades. Los departamentos de medicina son los que diseñan la formación de estos futuros profesionales de tal forma que, la teoría que reciben en la universidad se complementa con la formación clínica que reciben en los centros de atención primaria y en los hospitales. De esta manera, el alumnado está en contacto con el paciente y el facultativo que lo asiste, poniendo en práctica y sedimentando todo lo aprendido en la universidad.

**P.** Usted es un referente en oncología ginecológica a nivel nacional, ¿en qué consiste?

**R.** La oncología ginecológica es una subespecialidad que se encarga del diagnóstico, tratamiento y segui-



C.A.D.

miento de los tumores malignos de la mujer. España es uno de los pocos países de la Unión Europea que no tiene una subespecialidad reconocida como tal. Pero es de enorme importancia tanto para las pacientes como para las administraciones que los tumores ginecológicos sean tratados por profesionales formados y acreditados para ello en centros donde se dispongan de todos los medios necesarios pa-

ra asegurar una equidad e igualdad para toda la población. Desde la sección de oncología ginecológica de la Sociedad Española de Obstetricia y Ginecología llevamos años intentando que se reconozca oficialmente esta subespecialidad aquí en nuestro país que, por otra parte, es de los pocos que no la tiene reconocida dentro de la Unión Europea. **P.** Durante el acto de ingreso en la RAMCV, expresó su convencimien-

to de que el único método para ofrecer o mejorar la supervivencia de dos tercios de los cánceres de ovario diagnosticados en Castellón en estadios avanzados es la creación de unidades multidisciplinarias de cirugía oncológica, ¿por qué?

**R.** Porque a fecha de hoy, el mayor factor pronóstico para la supervivencia de pacientes con cáncer de ovario avanzado sigue siendo la cirugía de citorreducción completa

(la extirpación completa de todo el volumen tumoral del abdomen de la paciente). Esto sólo es posible con la concurrencia de diferentes cirujanos en el mismo acto quirúrgico para explorar toda la cavidad abdominal desde el tórax a la pelvis.

Afortunadamente, la población de Castellón tiene una de las cuatro unidades de referencia para este tipo de tumores avanzados (Unidad de Referencia de Cirugía Oncológica Abdomino-Pélicas) que dan servicio a toda la Comunidad Valenciana. Esta unidad trabaja de forma coordinada en forma de Red asistencial con los otros hospitales de Castellón para que toda la población pueda beneficiarse de este recurso de forma equánime. Desde aquí, quiero agradecer a los Hospitales de la Plana, Vinaròs y Provincial el apoyo que recibimos de ellos para seguir desempeñando nuestro trabajo.

**P.** ¿Qué tasa de supervivencia existe en el cáncer de ovario actualmente?

**R.** La supervivencia del cáncer de ovario depende del estadio en que se halle la enfermedad: para estadios iniciales (afectación solo del ovario) es superior al 80% pero en estadios avanzados, que suponen casi el 80% de los diagnosticados,

«La oncología ginecológica trata tumores malignos de la mujer»

«Tenemos en la provincia una de las 4 unidades de referencia»

«La supervivencia de los cánceres va aumentando con los tratamientos»

la supervivencia en registros de base poblacional no supera el 30%. En las series hospitalarias de unidades dedicadas al manejo de estas patologías estos porcentajes mejoran ostensiblemente.

**P.** ¿Qué es lo que le diría a una persona que le han diagnosticado un cáncer?

**R.** Le diría que el cáncer es una enfermedad grave que hay que asumir en propia persona para poder luchar energicamente contra ella. Que debe confiar en los profesionales que la tratan. Que, en Castellón, la eficacia y seguridad de los hospitales y profesionales dedicados a la Oncología es altísima. Que afortunadamente la supervivencia de todos los cánceres en general va aumentando paulatinamente con el advenimiento de nuevos tratamientos personalizados.